

VALENCIA / SOCIEDAD

■ Sueldos de enfermería en una unidad de hospitalización

Servicios Autonómicos de Salud	Sueldo base	Complemento destino	Compl. específico	Compl. productiv. factor fijo	Otros complementos	Total mes	Total extra	Total año
Agencia Valenciana de Salud	958,98	473,35	431,88			1.864,21	1.604,61	25.579,74
Servicio Murciano de Salud	958,98	473,35	346,44	522,45	1.016,22€ anuales. 2 pagas	2.301,22	1.172,73	30.976,32
Servicio Andaluz de Salud	958,98	473,35	403,29		2.332,20 año CRP + 806,58 año 2 pagas	1.835,62	1.172,73	27.512,68
Servicio Aragonés de Salud	958,98	473,35	249,41	239,23		1.920,97	1.422,14	25.895,92
Servicio de Salud de Castilla-La Mancha	958,98	473,35	332,14	1,58	216,12	1.982,17	1.504,87	26.795,78
Servicio Gallego de Salud	958,98	437	253,9	134,91	777,62 año 2 pagas	1.784,79	1.395,98	24.987,06
Gerencia Reg. de Salud de Castilla y León	958,98	473,35	147,12	1,52	225,54 Ac. Marco + 50,40 prod. fija	1.856,91	1.319,85	24.922,62
Servicio Canario de Salud	958,98	479,88	14,78	626,8	117,25 mínimo indemniz. por residencia + 843,66 año 2 pagas	2.197,69	1.438,86	30.093,66

(Datos en euros)

FUENTE: CECOVA

PJ / EL MUNDO

Las enfermeras, con el sueldo más bajo de España y presión laboral más alta

Las retribuciones valencianas son un 6,5% inferiores a las de otras comunidades

VU. / Valencia Las enfermeras de la Comunidad Valenciana se hallan en una situación «de precariedad laboral jamás vista», que ya se encuentran «a la cola de España en retribuciones y a la cabeza, en presión asistencial», según el estudio comparativo de las retribuciones de enfermería de la Conselleria de Sanidad y otros siete sistemas autonómicos de salud realizados por la Organización Colegial de Enfermería de la Comunidad Valenciana.

El presidente del CECOVA, José Antonio Ávila, recordó que el estudio comparativo refleja que las enfermeras de la Comunidad Valenciana se encuentran entre el grupo de los colectivos enfermeros peor retribuidos al estar muy por debajo de la media de los salarios de sus homólogos en los

especializada de la Comunidad se encuentran en el antepenúltimo lugar en cuanto a la cuantía de las retribuciones anuales, cobrando casi un 6% menos que la media salarial de los ocho servicios públicos de salud analizados. También las enfermeras de atención primaria son las penúltimas solamente por delante de Aragón respecto a la cuantía salarial percibida por sus retribuciones anuales con un 7,10% menos de sueldo anual respecto de la media.

En total, la media de estos dos conceptos hace que las retribu-

REIVINDICACIÓN

Menos trabajo durante el verano

Por otra parte, la realidad respecto a la ocupación laboral durante el verano ha dado un giro de 180 grados, ya que «en el último año hemos pasado de no haber enfermeras en paro durante los meses de verano a encontrarnos un número considerable de desempleadas como consecuencia de los recortes brutales en materia sanitaria llevados a cabo por el Consell», según Ávila quien destacó que se ha reducido la cobertura mínima de sustituciones y a prestación presupuestaria para el Plan de Vacaciones de este año, «lo que ha generado una situación desconocida en los últimos años, cuando se podría trabajar en verano».



El presidente del CECOVA, José Antonio Ávila. B.P.

ciones de las enfermeras autonómicas sean un 6,5% inferiores a las de sus compañeras de otras comunidades.

De igual modo, también los directores y subdirectores de Enfermería de la Comunidad, con el Decreto 30/2012, que cambia el régimen retributivo del personal directivo de instituciones sanitarias, sufrieron «un doble recorte salarial, que puede superar el 20% del sueldo en algunos casos y, por otro lado, un agravio comparativo con los directivos médicos».

«Los directivos de Enfermería, al igual que el resto de profesionales sanitarios afectados por los recortes salariales, no

tienen la culpa del déficit económico existente, pero, sin embargo, a sus integrantes les vuelven a recortar el sueldo, en esta ocasión por el hecho de ser directivos», aseguró el presidente del CECOVA.

Frente a esta discriminación salarial, las enfermeras de la Comunidad Valenciana soportan una «presión asistencial muy superior» a la de sus homólogos de otras comunidades, ya que la ratio de efectivos de Enfermería por cada 100.000 habitantes es inferior a la media de los ocho servicios autonómicos de salud analizados en un 12,25% si se

suman las enfermeras de Atención Especializada y de Atención Primaria. En este sentido, cada enfermera de la Comunidad tiene más población asignada que en la mayoría de las comunidades autónomas examinadas. De hecho, es la segunda comunidad con peor ratio de las ocho estudiadas.

Por otra parte, el CECOVA también exigió a la Conselleria que aplique el Real Decreto-Ley 20/2012, de 13 de julio, en lo relativo a la regulación de la prestación económica durante la incapacidad temporal del personal al servicio de las Administraciones Públicas ya que, según recordó, «desde la entrada en vigor del Decreto-Ley 1/2012, de medidas urgentes para la reducción del déficit, las enfermeras de la Comunidad sufren una pérdida económica del 25% de las retribuciones mensuales al estar de baja por padecer una enfermedad o patología clínica que imposibilite el ejercicio profesional».

> SUCESOS

El incendio en la Torre del Gerro de Dénia pudo ser intencionado

El concejal de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento de Dénia, Javier Ygarza, indicó ayer que «todo indica que el incendio en la zona de la Torre del Gerro –en la zona del Montgó– fue provocado, «ya que era de noche y no hubo ninguna tormenta eléctrica». Por el momento se están llevando a cabo las investigaciones pertinentes para llegar a una conclusión. El incendio fue comunicado a la Policía Local a las 00.37 horas del día 16 de agosto y fue totalmente controlado a las 5.30 horas de la mañana y una hora después se permitió a los evacuados acceder a sus viviendas. Dos agentes resultaron heridos leves.

> SALVAMENTO

Un ahogado en Dénia y dos rescatados en Tabarca y Callosa

Un joven de 23 años falleció ayer por la tarde cuando se bañaba en la playa Les Marines de Dénia. Los hechos han ocurrido alrededor de las 13.21 horas. Varios socorristas de la playa han sacado al joven del agua y han intentado reanimarle hasta que ha llegado una unidad del SAMU, cuyos efectivos tampoco ha podido hacer nada por salvar la vida del bañista. En Tabarca, un hombre de 65 años fue rescatado con síntomas de ahogamiento después de que quedara inconsciente mientras se bañaba. Por su parte, los bomberos salvaron ayer a una mujer que se desvaneció y cayó en una zona de difícil acceso en las Fuentes de l'Algar.

> VIOLENCIA

Detenido en Santa Pola por apuñalar a su pareja en la calle

Agentes de la Policía Local de Santa Pola (Alicante) detuvieron ayer a un hombre de 55 años como presunto autor del apuñalamiento de una mujer, de 45, con la que supuestamente mantenía una relación de pareja, cuando ella se encontraba en una calle de la localidad. La víctima presentaba heridas de arma blanca en brazo y abdomen. En Alicante, un joven de 29 años quedó en libertad tras ser acusado de intentar atropellar a su expareja el mismo día en que ambos estaban citados para un juicio rápido por amenazas.

Su ratio de personal por población es un 12,25% menor que la media nacional

sistemas de salud de Andalucía, Aragón, Castilla-La Mancha, Castilla-León, Galicia, Murcia y Canarias.

Las enfermeras de atención es-